

Cree buenos recuerdos para Ud. y sus vacas

El Hablaganados 687: Las vacas tienen recuerdos también

Por Kris Ringwall, Especialista de ganado Servicio por Extensión de NDSU
Traducción por Dr. Michael Cartmill, Dickinson State University

Si están expuestas a algo sobre que se sienten incómodas o algo que de verdad causa estrés, las vacas recuerdan.

El otro día, aunque un evento menor, tuve un momento que hace producir recuerdos. Llené un vaso de agua y lo tomé, después, bajé el vaso por un momento. Pronto, volví a tomarlo por segunda vez, sólo con el resultado de tener esta sensación no muy deseable. Durante el corto tiempo que el vaso quedó sin supervisión, un bicho *boxelder* (*Boisea trivittata*) se aterrizó en el vaso y llegó a ser parte de mi bebida.

Por lo visto, los bichos *boxelder* no se tragan ni se rinden fácilmente porque este bicho *boxelder* particular decidió aferrarse a mi lengua en un intento de escaparse. Los que están familiarizados con los bichos *boxelder* se dan cuenta que no parecen tener ninguna necesidad de nada. Parece que existen con un deseo razonable de sobrevivir.

De todos modos, este bicho *boxelder* extraviado logró subir por mi lengua pero todavía se encontró con una muerte repentina. Aunque uno reacciona instintivamente en situaciones desconocidas, no me arrepiento de haber aplastado este bichito *boxelder*. De hecho, como un huésped común de otoño en la casa, todos los bichos *boxelder* restantes se pusieron en la lista de “malqueridos.”

Las experiencias de la vida producen recuerdos. Se espera que éstos sean recuerdos placenteros, pero no siempre es así. Los recuerdos son buenos para nosotros y el ganado con que trabajamos. Los medios ambientes placenteros producen recuerdos placenteros. Lamentablemente, los medios ambientes estresantes producen malos recuerdos. No muy disimilar a mi reacción exagerada repentina al bicho *boxelder* y a todos los bichos *boxelder* inocentes cercanos, las vacas también reaccionarán exageradamente.

Si están expuestas a algo sobre que se sienten incómodas o algo que de verdad causa estrés, las vacas recuerdan. Yo siempre recodaré ese bicho *boxelder* que subió mi lengua, y las vacas siempre recordarán ese toque de dolor producido por el bastón eléctrico. Tan sólo era un bicho *boxelder* o sólo un empujón con el bastón eléctrico, pero eso no importa porque el recuerdo ha sido programado y los malos recuerdos no se desaparecen.

De hecho, al bramar la vaca como respuesta lo que parece un toque casual, su respuesta al salir puede ser muy similar a mi tratamiento de los amigos del bicho *boxelder*. Me volví en contra de ellos, y así puede la vaca volver en contra de sus trabajadores.

El otoño es una época ocupada para los productores de ganado mientras el ganado se reúne, se trabaja y se prepara para el invierno. La accesibilidad, la protección y el tratamiento sencillo

todos juntos son pertinentes al dividir el ganado. Esta experiencia o reintroducción a la gente es importante. Se espera que las vacas tengan una vida larga en el rancho. La vaca más vieja de la manada de verdad debe pasar las dos cifras en edad. Por supuesto, la edad promedio de la manada es bastante más baja que la vaca más vieja, pero la meta es de guardar las vacas por una vida larga y productiva.

Para las vacas que están inscritas en el programa CHAPS del Servicio por Extensión de la Universidad Estatal de Dakota del Norte, la edad promedio es 5.7 años. Las vacas más viejas de verdad pueden influenciar a las nuevas vacas. Al reunir las vacas, las nuevas vacas sentirán miedo si las vacas más viejas están ansiosas. Otra vez, el miedo de depredador contra presa nunca está muy lejos. Las vacas sobreviven al ser conscientes de todo que les rodea. Como productores, nuestra meta no es ser vistos como depredadores sino como un compañero aceptable en el medio ambiente del campo.

Al volver a casa las vacas, el recuerdo es esencial. Yo recuerdo que nuestro ganado pasó el verano aparte del rancho casero. El pastizal tenía una verja en el oeste que se orientaba hacia la casa. Por alguna razón, al entrar el otoño, el ganado empezó a agruparse en esa verja y eventualmente llegamos para abrirla. Esas vacas viejas sabían exactamente que lo pasaba y las más jóvenes siguieron.

Las vacas caminaron a casa en vez de desbandarse a tierras salvajes. Las vacas tienen recuerdos, y mientras más recuerdos buenos tengan, mejor es la vida para ellas en el rancho. Los recuerdos difíciles o dolorosos no se van.

Si uno patea al perro, el perro lo recuerda. Si se da un empujón a la vaca, la vaca lo recuerda, y cuando uno traga un bicho *boxelder*, lo recuerda. No intenté tragar otro bicho *boxelder*, y los bichos *boxelder* necesitan tener más cuidado cuando están en mi presencia. Si uno patea al perro, el perro le puede morder, y la vaca que recibe un empujón con un bastón eléctrico no querrá volver a casa.

El sentido común o, como dicen algunos, el sentido vacuno, se aprende con el tiempo. La habilidad de tener un proceso tranquilo de trabajar el ganado es la acumulación del sentido vacuno que se logra al lado del pasadizo. Apresurarse, ponerse frustrado o empujar demasiado no es bueno para el ganado y no es bueno para el productor.

Las mejores prácticas de administración para los productores de ganado exigen la pregunta: ¿Cuál es la actitud de uno al trabajar el ganado?

Mantengamos la calma y siempre mire antes de beber.

Que encuentre usted todas sus marcas orejeras.

Sus comentarios siempre son bienvenidos en <http://www.BeefTalk.com>

Para más información, contacte a la oficina de NDBCIA, 1041 State Ave., Dickinson, ND 58601, o vaya al <http://www.CHAPS2000.com> por internet.